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RP

Kucuran Dana CSR BI 
untuk DPR RI, Korupsi? 

Fakta-fakta	 baru	 terkuak	 dalam	 kasus	 dugaan	 penyelewengan	 dana	 Program	 Sosial	 Bank	

Indonesia	 (PSBI).	 Setelah	 melakukan	 penggerebekan	 di	 kantor	 BI,	 penyidik	 Komisi	

Pemberantasan	 Korupsi	 (KPK)	 terus	 mendalami	 peran	 pihak-pihak	 yang	 diduga	 terlibat.	

Mengejutkannya,	Anggota	Dewan	Perwakilan	Rakyat	(DPR)	RI	dari	Fraksi	Partai	NasDem,	Satori	saat	

diperiksa	 blak-blakan	 mengaku	 memakai	 dana	 Corporate	 social	 responsibility	

(CSR)	BI	tersebut	untuk	kampanye	di	Dapil	pada	pemilihan	legislatif	(Pileg).	

Dia	lun	mengungkapkan,	seluruh	anggota	Komisi	XI	mendapatkan	kucuran	

dana	PSBI.	Tak	hanya	itu,	ditegaskannya	tak	ada	unsur	suap	alias	korupsi	

dalam	penggunaannya.	KPK	mengatakan	akan	menyelidiki	pengakuan	

tersebut	 dan	 tidak	 menutup	 kemungkinan	 semua	 anggota	 Komisi	 XI	

bakal	 dipanggil.	 Pegiat	 anti-korupsi	menyayangkan	para	wakil	 rakyat	

menganggap	 wajar	 penggunaan	 dana	 CSR	 BI	 untuk	 kegiatan	 sosial	 di	

daerah	 pemilihan	 (dapil)	 masing-masing.	 Selain	 tak	 pantas,	 ini	 juga	

menjadi	sinyal	bila	praktik	DPR	menggunakan	dana	yang	berasal	dari	mitra	

kerjanya	 memang	 banyak	 terjadi	 dan	 dianggap	 wajar	 oleh	

anggota	dewan.	Duh.		

Baca	Hal	11....

Pesawat	komersial	Jeju	Air	yang	membawa	181	orang	mengalami	kecelakaan	

di	Bandara	Muan,	Korea	Selatan	pada	hari	Minggu	(29/12/2024).	Dikutip	

dari	 Aviation	 Safety	 Network	 (ASN),	 terdapat	 186	 kejadian	 dalam	 basis	

datanya	sepanjang	2024	dan	Jeju	Air	menjadi	kecelakaan	paling	parah.	Dikabarkan	

seluruh	penumpang	dan	awak	kabin	hampir	dipastikan	meninggal	dunia.	Hanya	

ada	dua	orang	 yang	berhasil	 selamat,	 keduanya	merupakan	pramugari.	 Pemicu	

kecelakaan	pesawat	masih	misterius.	Dugaan	sementara	disebabkan	dua	hal,	yakni	

tabrakan	dengan	kawanan	burung	dan	cuaca	buruk.	Pemadam	kebakaran	Korea	

Selatan	menyatakan	dua	penyebab	itu	memantik	kerusakan	mesin.	Berita	terkait	

halaman	12.(reuters)

Kecelakaan Pesawat Jeju Air 
Terparah di 2024

Penggeledahan	BI
Penyidik KPK menggeledah ruang kerja Gubernur BI Perry Warjiyo dan dua 
ruangan di Departemen Komunikasi Senin malam, 16 Desember 2024.Penyidik 
menyita sejumlah bukti pada penggeledahan itu, mulai dari dokumen hingga 
barang elektronik.

Modus	korupsi
Deputi Penindakan KPK Rudi Setiawan menyebut ada penggunaan dana 
CSR yang tidak sesuai dengan peruntukannya. Diduga ada yayasan yang 
terlibat.

Belum	ada	tersangka
Juru Bicara KPK Tessa Mahardhika Sugiarto mengatakan pihaknya menggunakan 

Surat Perintah Penyidikan (Sprindik) umum, dengan kata lain 
baru ada calon tersangka.

Periksa	2	Anggota	DPR
KPK memeriksa dua anggota DPR RI 
yakni Heri	 Gunawan	 dari	 Fraksi	
Gerindra	(1)	dan	Satori	dari	Fraksi	
NasDem(2) terkait kasus tersebut 
pada Jumat (27/12/2024).

Semua	Anggota	Komisi	XI	DPR	Dapat	Dana	
CSR	BI
Usai diperiksa, Satori mengakui menggunakan 
dana corporate social responsibility (CSR) Bank 
Indonesia untuk berkegiatan di Dapil.Ia juga 
mengatakan seluruh anggota Komisi XI turut 
menggunakan dana CSR BI untuk berkegiatan di 
Dapil mereka. Satori menyebut dana CSR itu 
mengalir melalui yayasan.

Fakta-fakta Dugaan Korupsi Dana CSR BI
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JAKARTA -  Kementerian Agama 
(Kemenag) mengatakan, ada potensi 
Biaya Penyelenggaraan Ibadah Haji 
(BPIH) tahun 2025 lebih murah 
dibanding tahun ini.

M e n t e r i  A g a m a  ( M e n a g ) 
Nasaruddin Umar mengatakan, BPIH 
2 0 2 5  a ka n  d i p e n ga r u h i  fa k to r 
eksternal. Seperti inflasi, nilai tukar 
dolar Amerika Serikat (AS), dan 
lainnya. Tapi dia menjamin kualitas 
tetap baik. 

Penegasan ini disampaikan Menag 
Nasaruddin Umar usai bertemu 
M e n t e r i  S e k r e t a r i s  N e g a r a 
(Mensesneg) Prasetyo Hadi dan 
Sekretaris Kabinet (Seskab) Teddy 
Indra Wijaya di Istana Kepresidenan, 
Jakarta.

"Kita membicarakan banyak hal, 
kira-kira apa nanti yang bisa membuat 
jemaah haji kita lebih nyaman, lebih 
tenang, dan yang paling penting juga 
adalah lebih murah. Tapi murahnya 
bukan berarti mengurangi kualitas 
pelayanan, jadi tetap ada efisiensi, 
efektif, tapi tetap tidak mengurangi 
kualitas," jelas Menag Nasaruddin, 
dikutip Minggu (29/12/2024).

"Misalnya pesawatnya, jangan-
jangan kita mencari murah, tapi 
pesawatnya dicari pesawat tua. Jadi itu 
di-warning juga buat kita," sambung 
Menag yang juga didampingi Wakil 
Menteri Agama (Wamenag) Romo 
Syafi'i.

Dalam pertemuan tersebut, juga 
dibicarakan kemungkinan efisiensi 
yang dilakukan salah satunya dengan 
mempersingkat masa tinggal jemaah 

haji.
"Di samping itu kita juga berbicara 

kemungkinan-kemungkinan apakah 
jemaah haji nanti bisa lebih pendek 
(masa tinggalnya) dari sebelum-
sebelumnya. Karena itu kan dalam 
satu hari itu costnya sampai berapa," 
kata Menag.

Namun, menurut Menag, berbagai 
kemungkinan ini akan dibicarakan 
lebih lanjut dengan pihak pemerintah 
A r a b  S a u d i  s e l a k u  n e g a r a 
penyelenggara haji.

"Tidak bisa kita memutuskan 

sepihak hal-hal yang berkaitan dengan 
Saudi Arabia, itu kewenangannya 
Saudi Arabia. Tapi hal-hal yang 
berkaitan dengan dalam negeri, itu 
kewenangannya kita. Bapak Presiden, 
ingin jemaah haji tahun ini lebih baik, 
lebih efisien, lebih tertib dari tahun-
tahun sebelumnya," kata Menag.

A d a p u n ,  p a d a  2 0 2 4 ,  B i a y a 
Penyelenggaraan Ibadah Haji (BPIH) 
dipatok sebesar Rp93,4 juta dan calon 
peserta haji hanya membayar Biaya 
Perjalanan Ibadah Haji (Bipih) sebesar 
Rp56 juta.(wid, rls, ist/dya)

Menag Beri Sinyal Biaya Haji 2025 

Lebih Murah 

Menag	Nasaruddin	Umar	(kanan)	didampingi	Wamenag	Romo	Syafi'i	usai	bertemu	Mensesneg	Prasetyo	Hadi	dan	Seskab	Teddy	Indra	Wijaya	di	Istana	Kepresidenan,	Jakarta.

diterima jemaah haji Indonesia. 
Sebab meski banyak yang sudah 
menabung bertahun-tahun, layanan 
yang diberikan kerap kali tidak 
maksimal. 

“ P r e s i d e n  b e r e n c a n a 
membangun kampung haji Indonesia 
dengan fasilitas lengkap agar jemaah 
merasa lebih nyaman,” ujar Romo. 

Dia menambahkan, respons dari 
Kerajaan Arab Saudi terhadap 
rencana ini sangat positif. Menteri 
Agama, Nasaruddin Umar, juga 
menyampaikan perkampungan 
tersebut tidak hanya akan digunakan 
oleh jemaah haji, tetapi juga jemaah 
umrah. Hal ini dinilai akan lebih 
efisien dalam jangka panjang. 

Menurut Nasaruddin, Presiden 
P r a b o w o  t e r u s  m e n d o r o n g 
pembahasan terkait rencana ini. 

“Presiden ingin  ada  solusi 
permanen bagi jemaah haji dan 
umrah Indonesia .  Ini  menjadi 
p r i o r i t a s  ka re n a  m e nya n gku t 
kenyamanan ribuan orang setiap 
tahunnya,” kata Nasaruddin di Istana 
Kepresidenan, Jakarta. 

Dia menjelaskan, pembahasan 
lebih lanjut mengenai pembangunan 
perkampungan haji Indonesia akan 
dilakukan usai musim haji 2025. 

Sementara itu, layanan haji tahun 
ini masih dilakukan secara reguler 
seperti tahun-tahun sebelumnya. 
(wid, ant, rls/dya)

PEMERINTAH Arab Saudi disebut 
telah menyediakan lahan seluas 50 
hektare sebagai lokasi pembangunan 
kampung haji  Indonesia.  Pem-
bangunan kampung ini diharapkan 
mempermudah layanan bagi jemaah 
haji dan umrah asal Indonesia.

" Pa n g e ra n  M u h a m m a d  B i n 
Salman telah menyerahkan tanah 
seluas 50 hektare untuk konsesi 100 
tahun," kata Wakil Menteri Agama 
Romo HR Muhammad Syafi'i di 
Jakarta, seperti dikutip, Minggu 
(29/12/2024). 

Romo mengungkapkan, gagasan 
in i  mun cul  da r i  kep riha t ina n 
P r e s i d e n  P r a b o w o  S u b i a n t o 
terhadap kualitas layanan yang 

50 Ha Lahan Kampung Haji Indonesia di Saudi
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Hasto Kristiyanto sebagai tersangka 
dalam kasus suap Harun Masiku kental 
muatan politis. Ia menilai muatan 
politis itu terlihat dari KPK yang tidak 
fokus dalam menangkap Harun 
Masiku. 

" K a m i  m e l i h a t  f o k u s  K P K 
sebetulnya harusnya mencari buron 
Harun Masiku, tapi fokus itu berubah 
dengan memanggil serta memeriksa 
Mas Hasto tanpa kejelasan mau apa, 
dan terkesan seperti teror," kata 
Ronny, Minggu (29/12/2024). 

Ronny menilai penetapan Hasto 
sebagai tersangka juga diwarnai 
drama. Ia mengatakan kebocoran 
SPDP Hasto seperti drama politik yang 
diciptakan KPK untuk memframing 
agar viral. Selain itu, ia menilai kasus 
Harun Masiku ini selalu timbul 
tenggelam seiring angin politik. 

"Ketika Sekjen bersuara kritis 
maka dipanggil soal Harun Masiku. 
Terakhir, ketika partai secara tegas 
mengambil sikap terhadap kader yang 
dianggap merusak konstitusi dan 
d e m o k r a s i ,  b e l i a u  l a n g s u n g 
ditersangkakan. Ini semua sangat 
kental politisasinya," ungkapnya.

Ronny juga menjelaskan pihaknya 
menyebut mantan Presiden Joko 
W i d o d o  d a l a m  k a s u s  i n i .  I a 
mengatakan publik juga tidak lupa 
bahwa aparat penegak hukum dan 
bahkan KPK saat ini adalah KPK edisi 
Jokowi. 

"KPK yang tidak menganggap 
penting laporan-laporan dugaan 
korupsi perizinan blok medan yang 
sempat terungkap di persidangan, juga 
laporan dugaan pencucian uang dari 
aktivis 98 terhadap putra putri 
Jokowi," katanya. 

A d a p u n  P a k a r  i l m u  p o l i t i k 
Universitas Pembangunan Nasional 
Veteran Jakarta (UPNVJ) Ardli Johan 
Kusuma menyebut penetapan Hasto 
s e b a g a i  t e r s a n g k a  o l e h  K P K 
berpengaruh terhadap situasi politik 
nasional. Menurut Ardil, salah satu hal 
yang dapat mempengaruhi kondisi 

perpolitikan nasional adalah posisi 
PDIP sebagai oposisi saat ini.

“Hal tersebut tentunya akan 
membentuk pertanyaan besar atau 
bahkan pandangan bahwa penetapan 
Hasto sebagai tersangka ini sangat 
kental nuansa kepentingan politisnya, 
meskipun mungkin secara hukum 
dapat dibuktikan di pengadilan,” ujar 
Ardli dilansir dari Antara Rabu, 25 
Desember  2024.  (wid ,  tar,  r ls , 
tmo/dya)

p e m b e r a n t a s a n  k o r u p s i  s e r t a 
mengubah opini publik.

“Yang menarik adalah Mas Hasto 
sudah membuat pilihan video, itu 
adalah tadi yang disampaikan itu yang 
pertama, kan ada lanjutan puluhan 
v i d e o ,  ya n g  j u g a  d i  s i t u  a k a n 
membongkar dugaan keterlibatan 
petinggi-petinggi  negara kasus 
korupsi,” kata Guntur lewat unggahan 
di Instagram, Kamis (26/12/ 2024).

Diketahui, Presiden Prabowo 
Subianto masih bungkam terkait 
penetapan status tersangka terhadap 
Hasto Kristiyanto. Sementara Presiden 
ke-7, Joko Widodo, mengingatkan 
semua pihak untuk menghormati 
keputusan KPK tersebut. Di sisi lain, 
mantan kader PDIP ini  enggan 
berkomentar lebih jauh.

“Hormati seluruh proses hukum 
yang ada,” ujar Jokowi saat ditemui 
wartawan seusai menghadiri acara 
akikah cucu keenamnya, Bebingah 
Sang Tansahayu, di Graha Saba Buana, 
Ke l u ra h a n  S u m b e r,  Ke c a m a t a n 
Banjarsari, Kota Solo, Jawa Tengah, 
Rabu (25/12/2024).

Jokowi juga belum memberikan 
tanggapan ihwal rencana Hasto akan 
mengungkapkan video ihwal skandal-
skandal korupsi para petinggi atau 
elite politik. Tanggapan itu justru 
datang dari kelompok pendukung 
Jokowi, Barisan Relawan Jokowi 
M a n i a .  M e r e k a  m e m i n t a  P D I P 
membuktikan klaim terkait video 
tersebut.

“Nanti malah jadi blunder buat dia 
(Hasto dan PDIP),  ketika nanti 
penegak hukum tanya di mana bukti-
bukti itu, kalau dia nggak bisa buktiin 
gimana,” kata Ketua Umum Barisan 
Relawan Jokowi Mania sekaligus Wakil 
M e n t e r i  K e t e n a g a k e r j a a n 
(Wamenaker), Immanuel Ebenezer, 
Jumat (27/12/2024).

PDIP:	Fokus	Cari	Harun	Masiku
Terpisah, Ketua DPP PDIP Ronny 

Talapessy mengatakan penetapan 

JAKARTA- Usai menjadi tersangka 
KPK terkait kasus Harun Masiku, 
Sekjen PDIP Hasto  Krist iyanto 
m e n g e l u a r k a n  p e r n y a t a a n -
pernyataan tajam. Salah satunya, dia 
akan membongkar puluhan video 
ihwal skandal korupsi para elite 
politik.  

Komisi Pemberantasan Korupsi 
hingga pihak Istana Negara akhirnya 
buka suara 

W a k i l  K e t u a  K P K  F i t r o h 
R o h c a h y a n t o  m e n g a t a k a n 
lembaganya menunggu laporan dan 
video tersebut disampaikan secara 
resmi. Pimpinan KPK yang baru 
dilantik ini bahkan menegaskan 
bahwa setiap warga negara berhak 
dan bahkan bertanggung jawab 
melaporkan per i laku  korupt i f . 
Memberantas korupsi, kata dia, bukan 
hanya tugas KPK.

“ K a r e n a  t a n g g u n g  j a w a b 
pemberantasan korupsi sejatinya 
bukan hanya pada lembaga tetapi 
tanggung jawab semua elemen 
bangsa,” ujar Fitroh, dikutip Minggu 
(29/12/2024). 

S e m e n t a ra  i t u ,  m e n a n g ga p i 
rencana Hasto akan mengungkapkan 
video skandal korupsi pejabat tinggi, 
pihak Istana Negara menegaskan 
b a h w a  s e g a l a  t u d u h a n  h a r u s 
berdasarkan pada fakta dan proses 
hukum yang jelas.

Sementara, Menteri Sekretaris 
Negara (Mensesneg) Prasetyo Hadi, 
I s t a n a  j u g a  m e m p e r t a n y a k a n 
kebenaran ihwal skandal-skandal 
tersebut.

“Ah ya memangnya ada? Kalau ada, 
ya disampaikan saja. 'Kan semua 
landasannya hukum, fakta hukumlah,” 
ujar Prasetyo usai menghadiri agenda 
Perayaan Puncak Natal Nasional 2024 
di Indonesia Arena, Gelora Bung 
Karno, Jakarta, Sabtu (28/12/2024) 
malam. 

Sebelumnya, Hasto ditetapkan 
sebagai tersangka kasus dugaan suap 
t e r h a d a p  K o m i s i o n e r  K o m i s i 
Pemilihan Umum (KPU) Wahyu 
S e t i a w a n  t e r k a i t  p e n e t a p a n 
pergantian antarwaktu (PAW) anggota 
DPR RI periode 2019-2024. Selain itu, 
Sekjen PDIP ini juga dijerat kasus 
dugaan perintangan penyidikan atau 
o b s t r u c t i o n  o f  j u s t i c e  s e p u t a r 
penanganan perkara ini.

Buntut penetapan ini, Juru Bicara 
PDIP Guntur Romli mengatakan Hasto 
akan melakukan perlawanan dengan 
menyiapkan puluhan video yang 
mengungkapkan skandal dugaan 
korupsi para petinggi negara. Guntur 
m eya k i n i  v i d e o  t e r s e b u t  a k a n 
mengagetkan dan mengubah peta 

Sekjen	PDIP	Hasto	Kristiyanto	berbincang	dengan	tim	kuasa	hukumnya	saat	memenuhi	panggilan	

pemeriksaan	KPK	sebagai	saksi	di	Gedung	Merah	Putih	KPK,	Jakarta,	Selasa	(20/8/2024).(dok.ist)

Soal Video Skandal Korupsi Para Elite Politik

KPK-Istana Tanggapi  Hasto, Prabowo dan 
Jokowi Bungkam

6 ORANG TERSERET 
PUSARAN KASUS SUAP
HARUN MASIKU

Sekjen PDIP

HASTO 
KRISTIYANTO 

Jadi Tersangka kasus Suap Pergantian 

Antar-Waktu/PAW Anggota DPR Periode 

2019-2024 oleh KPK pada 24 Desember 

2024

Eks Coleg PDIP

HARUN MASIKU

Harun Lolos dari OTT KPK di Jakarta dalam 

Kasus Suap Komisioner KPU Wahyu 

Setiawan Terkait PAW Anggota DPR Periode 

2019. 2024 & Jadi Buronan Sejak 8 Januari 

2020

Mantan Anggota Bawaslu

AGUSTIANI
TIO FRIDELINA

Agustiani Divonis 4 Tahun Penjara pada 24 

Agustus 2024, karena Terbukti Bersalah 

Bersama Wahyu Setiawan Terima Uang 

Suap dari Saeful Bahri Terkait PAW Anggota 

DPR Periode 2019-2024

 Advokat PDIP

DONNY 
TRI ISTIQOMAH 

Bersama Hasto Diumumkan KPK sebagai 

Tersangka, karena Diduga Punya Peran 

Penting dalam Pengurusan PAW Harun 

Masuki

Komisioner KPU 2017-2000

WAHYU
SETIAWAN

Wahyu Divonis Pidana 7 Tahun Penjara & 

Telah Bebas Bersyarat sejak 6 Oktober 2023

Kader PDIP
SAEFUL BAHRI

Saeful Divonis 1 Tahun 8 Bulan Penjara pada 

28 Mei 2020, karena Terbukti Bersalah 

Serahkan Uang Suap kepada Wahyu 

Setiawan via Agustiani
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Kontroversi Koruptor Timah Harvey Moeis

Ketahuan Miliki BPJS Kesehatan 'Warga Miskin' Sejak 2018

rendah tersebut telah menusuk rasa 
keadilan di masyarakat."Iya saya 
merasa itu [vonis Harvey Moeis] 
menusuk rasa keadilan masyarakat, 
ya. Ini baru pertama ada orang diduga, 
didakwa bukan diduga. Didakwa. 
Didakwa melakukan tindak pidana 
korupsi dan tindak pidana pencucian 
uang sebesar Rp 300 triliun. Lalu, 
tuntutannya hanya 12 tahun," ujar 
Mahfud kepada wartawan di MMD 
Initiative, Jakarta Pusat, Kamis 
(26/12/2023).

Ia menyebut, perbuatan korupsi 
Harvey yang telah merugikan negara 
Rp 300 triliun justru tak sebanding 
dengan hukuman yang diterimanya di 
pengadilan. Mahfud menyebut, vonis 
itu tak adil.

Selain divonis 6,5 tahun penjara, 
Harvey Moeis dihukum pidana denda 
sebesar Rp 1 miliar subsider pidana 
kurungan selama 6 bulan.

Ia juga diminta untuk membayar 
uang pengganti sebesar Rp 210 miliar 
subsider pidana penjara selama 2 
tahun.

"Dengan uang yang tadi Rp 300 
triliun itu dikembalikan hanya Rp 210 
miliar. Ditambah denda Rp 1 miliar. Itu 
sungguh menusuk rasa keadilan," ucap 
Mahfud.(wid, tar, ist, ant/dya)

JAKARTA - Sorotan terhadap Harvey 
Moeis masih berlanjut. Usai vonis 
ringan 6,5 tahun bui yang diterimanya 
dikasus korupsi PT Timah, kini dia dan 
sang istri, artis Sandra Dewi diketahuu 
status BPJS Kesehatannya masuk ke 
warga miskin yang iurannya dibayar 
negara.

Penjabat Gubernur Jakarta Teguh 
Setyabudi membenarkan status 
Harvey Moeis dan Sandra Dewi 
sebagai Penerima Bantuan Iuran 
Anggaran Pendapatan dan Belanja 
Daerah (PBI APBD) BPJS Kesehatan 
dari pemerintah provinsi Jakarta. PBI 
APBD atau Pekerja Bukan Penerima 
Upah Pemerintah Daerah (PBPU 
Pemda) merupakan segmen peserta 
BPJS yang iurannya ditanggung 
pemerintah daerah.

“Keduanya terdaftar sejak 1 Maret 
2018,” kata Teguh melalui aplikasi 
p e r p e s a n a n  p a d a  M i n g g u  
(29/12/2024). Teguh menjelaskan, 
pada periode 2017-2018, pemerintah 
d a e ra h  J a ka r t a  m e l a ks a n a ka n  
percepatan Universal Health Coverage 
( U H C )  ya n g  b e r t u j u a n  u n t u k  
memastikan seluruh penduduk 
Jakarta memiliki akses terhadap 
layanan kesehatan.

Saat itu, kata Teguh, Pemda Jakarta 
mendapatkan target dari pemerintah 
pusat untuk mendaftarkan sebanyak 
95 persen penduduk sebagai peserta 
J a m i n a n  Ke s e h a t a n  N a s i o n a l ,  
s e b a g a i m a n a  t e r t u a n g  d a l a m  
Peraturan Gubernur DKI Jakarta 
Nomor 169 tahun 2016 tentang 
Kepesertaan dan Jaminan Pelayanan 
Kesehatan.

Teguh juga mengatakan kebijakan 
tersebut diperkuat dengan Instruksi 
Gubernur DKI Jakarta Nomor 38 tahun 
2018 tentang Optimalisasi Pelak-
sanaan Program JKN. Instruksi 
Gubernur tersebut mendorong pe-
rangkat daerah untuk mendaftarkan 
penduduk yang memenuhi syarat 
administratif.

“Penduduk yang memenuhi  
kriteria administratif, seperti memiliki 
KTP elektronik Jakarta dan bersedia 
dirawat di kelas 3, pada saat itu dapat 
didaftarkan oleh perangkat daerah 
setempat, yaitu lurah atau camat, 
sebagai peserta PBI APBD, termasuk 
Harvey Moeis dan Sandra Dewi,” ucap 
Teguh.

Teguh mengatakan saat ini  
pemprov sedang membahas langkah-
langkah percepatan perbaikan soal 
kepesertaan PBI APBD. Dia juga 
mengatakan pemda sedang merevisi 
Peraturan Gubernur 46 Tahun 2021 
tentang Penyelenggaraan JKN untuk 
menyesuaikan kriteria peserta PBI 
APBD agar bantuan diberikan kepada 
masyarakat yang membutuhkan.

Adapun saat ini terdapat empat 
segmen peserta BPJS Kesehatan, yaitu 
Pekerja Penerima Upah (PPU) yang 
pesertanya didaftarkan oleh pemberi 
kerja; PBI Jaminan Kesehatan yang 
terdir i  dari  fakir  miskin  dan 
masyarakat tidak mampu di mana 
iurannya ditanggung pleh pemerintah 
pusat; PBPU peserta mandiri; dan 
PBPU Pemda atau PBI APBD yang 
iurannya ditanggung pemerintah 
daerah melalui APBD.

Terpisah, Kepala Humas BPJS 
K e s e h a t a n  R i z z k y  A n u g e r a h  
menjelaskan bahwa PBPU Pemda 
berbeda dengan PBI JK. Menurut 
Rizzky, peseta PBI JK mengacu pada 
Data Terpadu Kesejahteraan Sosial 
yang dikelola oleh Kementerian Sosial. 
Sementara itu, kata dia, peserta PBPU 
Pemda tidak harus fakir miskin.

“Pada segmen ini (PBPU Pemda), 
persyaratannya tidak harus fakir 
miskin maupun orang yang tidak 
mampu, melainkan seluruh penduduk 
pada suatu daerah yang belum 
terdaftar sebagai peserta Program JKN 
dan bersedia diberikan hak kelas 3,” 
kata Rizzky.

Kejagung	Nyatakan	Banding
Di sisi lain, Kejaksaan Agung 

akhirnya mengajukan banding 
terhadap vonis Harvey Moeis, yang 
dijatuhi hukuman 6,5 tahun penjara 
atas dugaan korupsi pengelolaan tata 
niaga komoditas timah. Vonis ini 
dinilai jauh lebih ringan dari tuntutan 
jaksa penuntut umum (JPU) yang 
menuntut Harvey dengan pidana 12 
tahun penjara. 

Pe n ga j u a n  b a n d i n g  i t u  d i -
layangkan pada Jumat (27/12/2024). 
Pengajuan banding itu disampaikan 
oleh Kepala Pusat Penerangan Hukum 
(Kapuspenkum) Kejaksaan Agung RI, 
Harli Siregar. 

"Per hari ini, JPU menyatakan 

banding atas putusan Harvey Moeis 
dkk," ujar Harli kepada wartawan, 
Jumat (27/12/2024). 

Vonis yang dijatuhkan oleh 
Pengadilan Tipikor Jakarta sendiri 
disebut lebih ringan dibanding 
tuntutan jaksa. Harvey dihukum 6,5 
tahun penjara dan denda sebesar Rp 1 
miliar subsider 6 bulan kurungan, dan 
ditambah harus membayar uang 
pengganti Rp 210 miliar.

Vonis tersebut jauh lebih ringan 
dari tuntutan jaksa. Yakni 12 tahun 
penjara, denda Rp 1 miliar subsider 1 
tahun penjara, serta uang pengganti 
sebesar Rp 210 miliar.

Komisi Yudisial juga turun tangan 
mendalami vonis hakim terhadap 
Harvey Moeis. Sebab, vonis 6,5 tahun 
penjara terhadap Harvey dalam kasus 
yang merugikan negara Rp 300 Triliun 
ini telah menimbulkan gejolak di 
masyarakat.

" K Y  j u g a  a k a n  m e l a k u k a n  
pendalaman terhadap putusan 
Pengadilan Negeri (PN) Jakarta Pusat 
tersebut untuk melihat apakah ada 
dugaan pelanggaran Kode Etik dan 
Pedoman Perilaku Hakim (KEPPH) 
yang terjadi," kata juru bicara 
sekaligus anggota KY, Mukti Fajar Nur 
Dewata, dalam keterangannya kepada 
wartawan, Jumat (27/12/2024).

"Namun, KY tidak akan masuk ke 
r a n a h  s u b s t a n s i  p u t u s a n , "  
sambungnya.Fajar mengatakan,  
selama persidangan berlangsung, KY 
berinisiatif menurunkan tim untuk 
melakukan pemantauan persidangan. 
Beberapa di antaranya saat sidang 
menghadirkan ahli, saksi a de charge 
dan saksi.

“Hal ini sebagai upaya agar hakim 
dapat menjaga imparsialitas dan 
independensinya agar bisa memutus 
perkara dengan adil," kata dia.

S e m e n t a ra ,  M a n t a n  M e n ko  
Polhukam Mahfud MD menilai vonis 

Pengusaha	Harvey	Moeis	divonis	6,5	tahun	penjara	dalam	kasus	korupsi	pengelolaan	timah	yang	
merugikan	negara	Rp	300	triliun.(dok.ist)

DAFTAR ASET & 
HARTA HARVEY MOEIS 
DIRAMPAS NEGARA

- 1 Tas Louis Vuitton

- 18 Tas Hermes

-  30 Tas Chanel

- 12 Tas Dior

- 4 Tas Gucci

- 3 Tas Balenciaga

- 1 Tas Fendi

- 1 Tas Céline

- 1 Tas Loewe

- 1 Tas Valentino

Tas Diidentifikasi 

Asli

- 3 Tas Chanel 

- 2 Tas Hermes

- 1 Tas Dior

Tas Tidak Dapat 

Diidentifikasi

- 2 Ferrari

- 1 Mercedes 

Benz AMG SLG 

GT 

- 1 Porsche

- 1 Rolls Royce 

Cullinan

- 1 Mini Cooper

- 1 Lexus RX300

- 1 Vellfire 2.5G

Mobil 

Mewah 

 -141 Jenis 

Perhiasan Uang 

Tunai Sebesar 

USD 400.000 & 

Rp 13.581.013.347 

- Logam Mulia 

- Rekening 

Deposito 

- 5 Tanah atau 

Bangunan di

 Jakarta Selatan 

dan 2 di 

Tangerang, 

Banten

Barang 

Lainnya
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Riset Sebut Prabowo Raih 

Sentimen Negatif Usai Usul Pilkada Dipilih DPRD

dan target yang ambisius.
Ketiga, program alokasi anggaran 

besar untuk kesejahteraan guru dan 
rehabilitasi sekolah dengan frekuensi 
p e r c a k a p a n  1 7 . 9 2 5 .  M e m i l i k i 
sentimen positif: 71,6 persen dan 
negatif 28,4 persen. Dukungan kuat 
muncul dari masyarakat, khususnya 
terkait kesejahteraan guru. Tantangan 
u t a m a nya  a d a l a h  m e m a s t i k a n 
keadilan distribusi anggaran.

K e e m p a t ,  p r o g r a m  t a r g e t 
pertumbuhan ekonomi 8 persen 
melalui tujuh sektor utama, termasuk 
transisi energi hijau. Dengan frekuensi 
percakapan 8.002, isu ini meraih 
sentimen positif 58,0 persen dan 
negatif 42,0 persen.

Transisi energi hijau menjadi 
sorotan positif. Namun, sebagian 
masyarakat skeptis terhadap realisasi 
target pertumbuhan ekonomi yang 
tinggi.

Kelima,  program penurunan 
prevalensi stunting dengan program 
makan bergizi gratis berbasis pangan 
lokal dengan frekuensi percakapan 
2.264. Meraih sentimen positif 52,7 
persen dan negatif 47,3 persen.

Publik menyambut baik fokus 

Pemerintah pada masalah stunting. 
Tantangan utamanya distribusi 
program yang merata hingga daerah 
terpencil.

Keenam, penyediaan 3 juta rumah, 
termasuk 2 juta rumah di desa melalui 
U M K M  l o ka l  d e n ga n  f re ku e n s i 
percakapan 4.190 meraih sentimen 
positif 53,7 persen dan negatif 46,3 
persen. Program ini dianggap sebagai 
langkah maju untuk mengatasi 
perumahan bagi masyarakat miskin. 
Kritikannya hanya terkait pendanaan 
dan waktu realisasi.

Ketujuh, kenaikan upah minimum 
nasional (UMN) sebesar 6,5 persen 
p a d a  2 0 2 5  d e n g a n  f r e k u e n s i 
percakapan 5.248. Meraih sentimen 
positif: 52,6 persen dan negatif 47,4 
persen. Pekerja menyambut kenaikan 
UMN ini dengan baik. Sementara 
pengusaha khawatir dampaknya pada 
daya saing.

LS I  D e n ny  JA  m e n g g u n a ka n 
p e n d e k a t a n  a n a l i s i s  i s i 
komputasional. Metode ini mampu 
mendeteksi topik dan sentimen publik 
berdasarkan kata kunci spesifik 
terkait setiap program. Data diolah 
menggunakan aplikasi LSI INTERNET, 
alat analisis yang dirancang untuk 
menggali opini publik di ruang digital.

Dalam penilaian sentimen, dipilih 
sentimen positif dan sentimen negatif 
saja. Yang netral tak disertakan. 
Penelitian dilakukan selama satu 
bulan, dari 20 November hingga 20 
Desember 2024.

Informasi dikumpulkan dari 
platform digital, termasuk: media 
sosial (Twitter, TikTok, Facebook), 
media online (news, blogs, videos, 
web), forum diskusi, dan podcast. 
R i s e t  j u g a  d i l e n g k a p i  d e n g a n 
anal isa  kual i tat i f  berdasarkan 
analisa pendapat ahli .(wid, rls, 
ist/dya)

Asia, seperti Mahathir, Deng Xiaoping, 
dan Lee Kuan Yew, jika ia tidak 
membuat kebijakan yang dianggap 
b e r l a w a n a n  d e n g a n  s e m a n g a t 
reformasi," tambahnya.

Sementara itu, Denny JA mencatat 
ada tujuh program yang mendapatkan 
sentimen positif ke Prabowo.

Pertama, program perbaikan 
kesehatan ibu hamil dan menyusui 
melalui bantuan gizi, dengan frekuensi 
percakapan 2.505 meraih sentimen 
positif sebesar 53,7 persen dan negatif 
46,3 persen.

Program ini diapresiasi karena 
menyasar kelompok rentan, yaitu ibu 
hamil dan anak. Namun, kritik muncul 
terkait realisasi di lapangan, terutama 
di daerah terpencil.

K e d u a ,  p r o g r a m  t a r g e t 
s w a s e m b a d a  p a n g a n  d e n g a n 
mencetak sawah 4 juta hektare dalam 
3 - 4  t a h u n .  D e n g a n  f r e k u e n s i 
percakapan 7.922, meraih sentimen 
positif 70,0 persen dan negatif 30,0 
persen.

Publik optimistis dengan potensi 
program ini untuk meningkatkan 
ketahanan pangan. Meski, skeptisisme 
tetap ada terkait efisiensi anggaran 

JAKARTA- Lingkaran Survei Indonesia 
(LSI) Denny JA menggelar riset jelang 
100 hari pemerintahan Prabowo 
Subianto-Gibran Rakabuming.

Pendiri LSI Denny JA, Denny Januar 
Ali mengungkapkan berdasarkan hasil 
riset, performa Prabowo di forum 
internasional hingga peringatannya 
kepada koruptor  mendapatkan 
sentimen positif dari publik. Namun 
Prabowo juga mendapatkan sentimen 
negatif.

"Sentimen publik amat positif. 
Namun ada satu sentimen negatif 
yakni terkait sistem Pilkada," kata 
Denny JA lewat keterangan tertulis, 
dikutip Minggu (29/12/2024).

LSI Denny JA pun menganalisis 
opini publik dengan menggunakan 
pendekatan berbasis teknologi. Riset 
ini membatasi delapan isu di bidang 
kesehatan, pertanian, pendidikan, 
ekonomi, kesejahteraan, tenaga kerja, 
sosial, dan politik. 

LSI Denny JA menemukan tujuh 
program yang didukung sentimen 
positif. Sementara satu program 
mendapat sentimen negatif dari 
publik.

Isu yang mendapat sentimen 
negatif itu adalah Pilkada melalui 
DPRD untuk efisiensi biaya dengan 
frekuensi percakapan 1.629 hanya 
meraih sentimen positif 23,7 persen.

"Sentimen publik dominan negatif, 
yakni 76,3 persen. Program ini 
mendapat kritik tajam dari publik 
yang khawatir akan melemahkan 
demokrasi dan meningkatkan risiko 
korupsi," kata Denny JA.

D e n n y  J A  m e n y a r a n k a n , 
Pemerintahan Prabowo fokus pada 
pelaksanaan program yang telah 
mendapat dukungan positif. Selain itu, 
meningkatkan transparansi, pastikan 
semua program memiliki mekanisme 
p e n g a w a s a n  y a n g  k u a t  u n t u k 
menghindari penyimpangan.

"Prabowo sebaiknya menghindari 
isu Pilkada dipilih DPRD. Politik 
Indonesia yang presidensial tak bisa 
disamakan dengan India, Singapura, 
atau Malaysia yang parlementer," kata 
Denny JA.

Selain itu menurut Denny, pada 
tahun 2014, upaya Pilkada dipilih 
DPRD pernah dicoba, tapi akhirnya 
dibatalkan Presiden SBY. Survei opini 
publik saat itu menunjukkan lebih dari 
80 persen rakyat menolak haknya 
memilih langsung pemimpin dicabut.

Denny mewanti-wanti, potensi 
merosotnya dukungan publik kepada 
Prabowo akibat isu Pilkada oleh DPRD 
adalah harga yang terlalu mahal.

"Rakyat banyak akan mudah sekali 
membalikkan dukungannya. Prabowo, 
untuk aneka program besarnya, 
apalagi di tahun pertama, perlu 
dukungan publik," kata Denny JA.

"Prabowo potensial dikenang 
sekelas dengan pemimpin legenda 

dilakukan dengan membagi seluruh 
perkara ke berbagai panel dengan 
pengawasan Majelis Kehormatan MK 
(MKMK).  

“Hasilnya dirapatkan dalam RPH 
bersamaan dengan gelar perkara. 
Sehingga yang dikhawatirkan banyak 
orang bisa sejak awal kami hindari 
seperti sidang pemilihan legislatif 
yang lalu,” ungkap dia.

 Menurut Enny, MK semakin 
d i p e r k u a t  d e n g a n  l a h i r n y a 
pembaharuan aturan MK mengenai 
kode et ik .  Lewat  aturan baru 
tersebut, ia menjamin proses sidang 
PHP-Pilkada akan lebih demokratis. 

“MK sudah memiliki mekanisme 
u n t u k  m e m i t i g a s i  k o n f l i k 
kepentingan sebagaimana MK dalam 

menyelesaikan sengketa PHP-kada, 
te r m a s u k  p i l ka d a  j u ga  s u d a h 
memiliki hukum acara dan SOP 
internal,” sebut dia. 

Selain  i tu ,  Enny menyebut 
pihaknya juga bakal melakukan 
pembagian perkara setelah Buku 
R e g i s t e r  P e r k a r a  K o n s t i t u s i 
(BRPK) diterbitkan pada 3 Januari 
2024. “Pembagian perkara di-
lakukan bersamaan gelar perkara 
setelah BRPK tanggal 3 Januari,” 
ujar dia.

Sebelumnya, MK telah menerima 
313 permohonan perkara PHP-
Pilkada 2024, . Pengajuan terdiri dari 
23 sengketa pilgub, 241 sengketa 
p i l b u p ,  d a n  4 9  s e n g k e t a 
pilwalkot.(wid, ant, rls/dya)

MAHKAMAH  Ko n s t i t u s i  ( M K ) 
memastikan akan menghindari 
k o n f l i k  k e p e n t i n g a n  s e l a m a 
menyidangkan perkara Perselisihan 
Hasil Pemilihan Kepala Daerah (PHP 
Pikada) 2024. Komitmen tersebut 
di lakukan dengan memetakan 
berbagai potensi konflik kepentingan 
hakim agar persidangan berjalan 
transparan. 

“Sebagaimana PHPU Pileg, ada 
t i m  y a n g  s e d a n g  m e l a k u k a n 
pemetaan untuk meminimalkan 
benturan kepentingan,” ujar Hakim 
MK Enny saat  dikutip Minggu 
(29/12/2024). 

E n n y  m e n u t u r k a n  b a h w a 
pihaknya juga telah memperkuat 
s i s t e m  p e r s i d a n g a n .  H a l  i t u 

MK Petakan Perkara untuk Minimalkan Konflik Kepentingan

Presiden	RI,	Prabowo	Subianto.	(BPMI	Setpres)



Kepala Dinas Tenaga 
Kerja, Penanaman Modal, 
Pelayanan Terpadu Satu 
Pintu (Disnaker-PMPTSP) 
Kota Malang, Arif Tri 
Sastyawan, mengatakan 
posko tersebut  akan 
beroperasi selama satu 
tahun ke depan. Diketahui 
UMK  2025 Kota Malang 
sebesar Rp 3.507.693, 
naik 6 persen dari tahun 
sebelumnya.

" B e s a ra n  n o m i n a l  
U M K  i n i  h a r ga  m a t i  
seharusnya, tetapi kan kita 
melihat kondisi sekarang. 
Ada kenaikan PPN 12 
persen, walaupun tidak 
s e m u a  d i k e n a k a n .  
Makanya kita buka posko 
itu, kalau perlu setahun 

kita buka. Mulai saat ini sudah mulai 
k i ta  buka ,"  u jar  Ari f ,  Minggu 
(29/12/2024). 

K e n d a t i  d e m i k i a n ,  A r i f  
menyampaikan, sejak ditetapkannya 

6 malangraya
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MALANG- Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang membuka posko pengaduan 
u n t u k  m e n a m p u n g  k e l u h a n  
pengusaha maupun pekerja, terkait 
kebijakan kenaikan Upah Minimum 
Kota (UMK) 2025.

menurunkan upah ke level UMK. 
"Misalnya, ada perusahaan yang sudah 
membayar Rp 5 juta atau Rp 10 juta, itu 
tidak boleh disesuaikan ke Rp 3,5 juta. 
Aturan ini sudah jelas dan wajib 
ditaati," tambahnya.  

Di sisi lain, Ketua Perhimpunan 
Hotel dan Restoran Indonesia (PHRI) 
Ko t a  M a l a n g ,  A g o e s  B a s o e k i ,  
mengatakan hingga saat ini, tidak ada 
anggota PHRI Kota Malang yang 
mengajukan penangguhan terhadap 
kebijakan kenaikan UMK 2025.

"Alhamdulillah, untuk saat ini 
anggota kami belum ada yang ingin 
menangguhkan. Kami menerima 
keputusan ini dan siap menerapkan 
kenaikan UMK sebesar 6 persen mulai 
Januari 2025," ungkap Agoes.  

Agoes juga menyebut, pengawasan 
pelaksanaan kebijakan ini akan 
dilakukan oleh Disnaker-PMPTSP Kota 
Malang. "Biasanya pengawasan 
dilakukan langsung oleh Disnaker. 
Kami di PHRI mendukung penuh agar 
seluruh anggota kami mematuhi 
aturan ini," katanya. (Santi/Dya)

Upah Minimum Kota (UMK) Malang 
melalui SK Gubernur Jatim pada 18 
Desember kemarin, hingga saat 
dirinya ini belum menerima laporan 
terkait perusahaan yang mengajukan 
penangguhan atas kenaikan UMK 
tersebut. 

Sebelumnya diketahui,  UMK 
Malang pada tahun 2024 ini tercatat 
sebesar Rp 3.309.144, kemudian 
mengalami kenaikan sebesar 6 persen 
menjadi Rp 3.507.693, menyusul 
penetapan SK Gubernur Jawa Timur 
tentang UMK 2025. 

"Jadi mau itu dari perusahaan 
ataupun pekerja, silahkan datang 
langsung ke posko jika ada masalah 
terkait kebijakan ini. Keluhan akan 
dilayani oleh staf kami. Karena kita 
tahu, setiap kebijakan pasti menimbul-
kan pro dan kontra, tetapi karena ini 
sudah menjadi keputusan, mau tidak 
mau harus dilaksanakan," jelas Arif.  

Dalam kesempatannya ini, Arif 
juga mengingatkan, perusahaan yang 
telah membayar pekerjanya di atas 
U M K  t i d a k  d i p e r b o l e h k a n  

Pemkot Malang Buka Posko Pengaduan UMK 2025 

Setahun Penuh

MALANG- Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang terus mengupaya-
kan komunikasi intensif dengan 
Kementerian Pekerjaan Umum RI. Hal 
ini dilakukan untuk mendorong 
percepatan realisasi pembangunan 
jalan tol Malang-Kepanjen. .  

Wakil Bupati Malang, Didik Gatot 
Subroto mengatakan, jalan tol ini akan 
m e n j a d i  s o l u s i  b a g i  b e rb a ga i  
kebutuhan strategis daerah, mulai dari 

perekonomian, pendidikan, hingga 
pariwisata.  

“Terus, terus kami upayakan untuk 
realisasinya. Karena memang tol 
Malang-Kepanjen ini penting untuk 
m e n d u k u n g  p e r e k o n o m i a n  
masyarakat, memperlancar arus lalu 
lintas, serta membuka akses ke 
berbagai potensi strategis Kabupaten 
M a l a n g ,”  u j a r  D i d i k ,  M i n g g u  
(29/12/2024).  

Menurut Didik, beberapa bulan 
lalu, tim Kementerian Pekerjaan 
Umum telah melakukan kajian ulang 
terhadap proyek tersebut. Dengan 
panjang sekitar 15 kilometer, Didik 
juga menilai pembangunan tol 
memungkinkan untuk peningkatan 
iklim investasi di Kabupaten Malang.  

"Panjang hanya 15 kilometer, 
tetapi dampaknya besar. Jika ini 
tereal isasi ,  ik l im investasi  d i  
Kabupaten Malang akan semakin 
kondusif,” tambahnya.  

Didik juga menjelaskan beberapa 
alasan mendesak pembangunan tol 
Malang-Kepanjen, termasuk potensi 
pariwisata Kabupaten Malang yang 
dikenal dengan keindahan pantai-
pantainya. Selain itu, tol ini juga 
m e n d u k u n g  p e n g e m - b a n g a n  
pendidikan melalui akses lebih baik ke 
kampus besar seperti Universitas 
B ra w i j aya  ( U B )  d a n  l e m b a g a  
pendidikan lainnya.  

ditunda sementara.  Keputusan 
tersebut  merupakan instruksi  
langsung dari Presiden RI, Prabowo 
Subianto.  

Menghadapi situasi ini, Didik 
meminta Pemkab Malang menyiapkan 
langkah-langkah strategis sebagai 
alternatif.  Salah satunya yakni 
pembangunan dan pelebaran jalan 
baru yang menghubungkan wilayah 
Malang Utara dan Malang Selatan. 
Menurutnya, pelebaran jalur-jalur 
te r s e b u t  d a p a t  m e n i n gka t ka n  
konektivitas di Kabupaten Malang, 
sekaligus menarik perhatian investor 
untuk menanamkan modalnya di 
daerah tersebut.(Santi/Dya)

Tak hanya itu,  menurutnya 
kawasan industri perikanan di Malang 
Selatan juga akan segera dibangun 
untuk mendukung ketahanan pangan 
nasional. Menurut Didik, kawasan 
industri ini jelas membutuhkan 
aksesibilitas tinggi agar dapat 
berkembang secara optimal. Oleh 
karena itu, kehadiran tol Malang-
Kepanjen dinilai sangat krusial. 

Dalam kesempatannya ini, Didik 
juga menyampaikan, berdasarkan 
informasi yang diterima melalui Badan 
P e n g a t u r  J a l a n  T o l  ( B P J T )  
menyebutkan beberapa proyek tol 
yang masih dalam tahap kajian, 
termasuk tol Malang-Kepanjen, harus 

Percepat Realisasi Tol Malang-Kepanjen

Wabup Malang: Intens Komunikasi dengan Pusat

Ilustrasi:	Para	Pekerja	di	Salah	Satu	Pabrik	Rokok	Kota	Malang.	(Santi/Lenteratoday)

Ilustrasi	Jalan	Tol	Malang-Kepanjen.	(dok.	istimewa)

Didik 
Gatot Subroto 

Wakil Bupati Malang

Terus,	terus	kami	upayakan	untuk	

realisasinya.	Karena	memang	tol	

Malang-Kepanjen	ini	penting	

untuk	mendukung	perekonomian	

masyarakat,	memperlancar	arus	

lalu	lintas,	serta	membuka	akses	

ke	berbagai	potensi	strategis	

Kabupaten	Malang,”
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rakyat Indonesia harus kembali 
menghidupkan budaya kemaritiman 
karena menjadi kekuatan vital bangsa 
menuju kemakmuran.

K a r ya - k a r ya  Yo s  S u p r a p t o  
mendapatkan apresiasi dari para 
tokoh budayawan. Mereka menilai Yos 
sebagai sosok yang berani lantang 
m e l a l u i  k a r y a .  Yo s  p e r n a h  
mengadakan pameran bertajuk 
“Republik Udang” sebagai kritik yang 
ditujukan pada praktik korupsi 
pemerintahan Soeharto. Namun, 
melalui karya-karya ini, nyawa Yos 
juga sempat terancam. Meskipun 
beberapa pihak menentangnya, karya-
karya Yos memiliki pesan dan makna 
yang kuat.

Nah pada tahun 2024 ini, Yos juga 
mencoba untuk kembali menggelar 
pameran tunggal dengan tajuk 
“tunggal 'Kebangkitan: Tanah untuk 
Kedaulatan Pangan' di Galeri Nasional 
Indonesia”. Pameran ini dijadwalkan 
berlangsung tanggal 19 Desember 
2024 hingga 19 Januari 2025. 

Namun, pameran tunggal tersebut 
sementara harus ditunda atau 
d i b a t a l k a n .  A d a p u n  a l a s a n  
dibatalkannya pameran tersebut 
karena Suwarno Wisetrotomo selaku 
curator Galeri Nasional Indonesia 
tidak berkenal dengan beberapa 

Seniman yang Lukisannya diTolak Galeri Nasional
YOS	 SUPRAPTO  baru-baru ini   
menjadi perbincangan publik karena 
p a m e r a n  t u n g g a l  b e r t a j u k  
“Kebangkitan: Tanah Untuk Ke-
daulatan Pangan” di Gedung A Galeri 
Nasional ini dibatalkan beberapa 
menit sebelum pembukaan. 

Siapakah	Yos	Suprapto?
Yos Suprapto adalah pelukis 

kelahiran Surabaya pada 26 Oktober 
1952. Ia merupakan pelukis yang 
terkenal dengan karya-karya bertema 
kritik masalah sosial, politik, dan 
budaya. Ia dapat menggambarkan 
adegan secara gamblang, tetapi penuh 
makna simbolis  yang abstrak.  
Kepeduliannya terhadap isu sosial dan 
lingkungan sudah tercermin sejak 
dahulu. Sebab, ia  pernah terlibat 
sebagai aktivis mahasiswa yang 
menentang rezim Orde Baru (Orba). Ia 
juga pernah menjadi kontributor 
majalah bawah tanah Independen 
pada Orba sebagai illustrator halaman 
sampul.

Berdasarkan umn.ac.id, Yos juga 
beberapa kali menggelar pameran 
yang mengangkat isu lingkungan dan 
kritik sosial, seperti “Bersatu Dengan 
Alam”, “Barbarisme: Perjalanan Anak 
Bangsa”, dan “Arus Balik Cakrawala 
2017”.

P a m e r a n  l u k i s a n  y a n g  
dilakukan Yos hampir semuanya 
m e n u n j u k k a n  e k s p r e s i  
keprihatinan atas kondisi bangsa 
yang mulai terpecah. Selain itu, 
pameran Yos juga menjadi kritik 
terhadap pemerintah yang korupsi, 
penuh pencitraan, dan tidak jujur. 
P a d a  p a m e r a n  “A r u s  B a l i k  
Cakrawala 2017”, Yos mengkritik 
praktik adu domba yang tercermin 
dalam sebuah lukisannya berjudul 
Adu Domba. Melalui lukisan ini, ia 
menggambarkan ciri masyarakat 
sekarang yang suka adu domba 
untuk kekuasaan politik.

Selain itu, Yos juga menggambar-
kan harapan bagi bangsa Indonesia 
melalui lukisannya. la melihat ada 
harapan untuk Indonesia kembali 
bangkit dan menjadi bangsa yang 
b e r j a y a  s e p e r t i  d a h u l u .  l a  
menggambarkan harapan tersebut 
dengan memberi warna-warna 
optimis sebagai lambang harapan 
dalam beberapa lukisannya.

Salah satunya adalah lukisannya 
yang bertajuk “Arus Balik”. Melalui 
lukisan ini, Yos menggambarkan 
nelayan yang sedang melaut sebagai 

rupa, membawa isu-isu penting 
melalui medium seni.

Ada	5	Karya	yang	Tak	Boleh	
Dipajang

Pameran tunggal Yos Suprapto di 
Galeri Nasional Indonesia awalnya 
dirancang untuk menampilkan tema 
kedaulatan pangan dan budaya 
agraris. Acara ini telah direncanakan 
sejak 2023 dengan tema awal 
"Bangkit!" sebelum diubah menjadi 
" K e b a n g k i t a n :  Ta n a h  u n t u k  
Kedaulatan Pangan."

Namun, menjelang pembukaan, 
terjadi konflik antara kurator dan 
seniman terkait lima karya yang 
dianggap tidak sesuai dengan tema 
pameran. Karya-karya ini, yang 
dianggap membawa kritik sosial 
tajam, ditolak oleh kurator sehingga 
memicu perselisihan.

Puncaknya, kurator Suwarno 
Wisetrotomo memutuskan untuk 
mundur, sementara pihak Galeri 
Nasional memilih menunda pameran 
demi menjaga keselarasan kuratorial. 
Insiden ini berujung pada pembatalan 
acara secara keseluruhan.

"Saya tidak mau lagi berurusan 
d e n g a n  G a l e r i  N a s i o n a l  d a n  
Kementerian Kebudayaan,” kata Yos, 
mengutip Liputan6.

Kelima	Karya	Menggambarkan	
Sosok	Populer	di	Indonesia

Kelima karya yang menjadi alasan 
k o n f l i k  k u r a s i  d i s e b u t - s e b u t  
menggambarkan sosok populer di 
Indonesia dan mengangkat isu-isu 
yang sensitif secara politik. Yos 
Suprapto menilai penolakan ini 
sebagai bentuk ketakutan berlebihan 
dari pihak kurator.

Menurut Yos, karya tersebut 
d i r a n c a n g  u n t u k  

menyampaikan pesan 
tentang perjuangan sosial 
dan pentingnya refleksi 
terhadap situasi politik 

nasional. Penolakan 
ku ra to r  te rh a d a p  
k a r y a - k a r y a  i n i  
dianggap tidak meng-
hormati kebebasan ber- 

ekspresi dalam seni.
" S a y a  r a s a  i t u  

ekspresi kurator yang 
takut secara berlebihan," 
kata Eros Djarot, yang 
m e m b u k a  a c a r a .  
(nei,ist/dya)

lukisan Yos. 
Menurut Suwarno,  beberapa 

lukisan Yos tidak mencerminkan tema 
yang disediakan oleh Galeri Nasional 
Indonesia. Sampai saat ini, belum 
diketahui kapan pameran tunggal Yos 
Suprapto akan kembali digelar.

Karya	Lukis	Banyak	Bertema	Kritik	
Sosial	dan	Lingkungan

Mengutip makalah Martinus Dwi 
Mariano dari ISI Yogyakarta, Yos 
S u p ra p t o  a d a l a h  p e l u k i s  a s a l  
Yogyakarta yang terkenal dengan 
karya-karya bertema eco-sosial, politik, 
dan budaya. Ia dikenal memadukan 
simbolisme dan gaya realisme sosial ala 
seniman Taring Padi dengan sapuan 
kuas khas Yogyakarta era 1980-an.

Karya-karya Yos sering kali berisi 
p e s a n - p e s a n  t e n t a n g  e k o l o g i ,  
k e m a n u s i a a n ,  d a n  i s u  s o s i a l ,  
m e n g g u n a k a n  w a r n a - w a r n a  
provokatif seperti hitam, merah, dan 
hijau untuk menciptakan daya visual 
yang kuat. Teknik ini mencerminkan 
gaya simbolisme surealis  yang 
mengangkat isu-isu kontemporer 
Indonesia.

Sebagai seniman yang karyanya 
sering dipamerkan di dalam dan luar 
negeri, Yos memiliki reputasi sebagai 
suara yang berani dalam dunia seni 

Perupa	senior	Yos	Suprapto	berpose	dengan	salah	satu	karya	lukisannya	yang	bertajuk	â��Kebangkitan:	Tanah	Untuk	
Kedaulatan	Panganâ��	saat	akan	diturunkan	di	Galeri	Nasional,	Jakarta,	Senin	(23/12/2024).	Penurunan	karya	lukisan	
tersebut	dilakukan	sebagai	bentuk	kekecewaan	Yos	terhadap	Galeri	Nasional	Indonesia	sebagai	pemilik	tempat	yang	

meminta	lima	dari	30	lukisannya	diturunkan.	ANTARA	FOTO/Muhammad	Adimaja/wpa.

Mengenal Yos Suprapto



8 FAMILY
  Senin , 30 Desember 2024

H A R I A N

ersitas Gajah Mada (UGM), telur 
setengah matang juga sarat akan 
kandungan vitamin A, vitamin D, 
protein, lemak, omega 3, omega 6, 
kalsium, fosfor, potassium, serta 
sodium, serta kolesterol.

Sejumlah nutrisi yang terdapat 
pada telur setengah matang memiliki 
manfaat bagi kesehatan, seperti 
meningkatkan kesehatan jantung, 
m e n g u a t k a n  t u l a n g ,  m e n j a g a  
ke s e h a t a n  m a t a ,  m e n u r u n ka n  
kolesterol, menurunkan berat badan, 
serta mampu mencegah penyakit 
jantung dan stroke.

1.	 Membantu	 menurunkan	 berat	
badan

Telur setengah matang merupakan 
makanan yang rendah kalori dan kaya 
protein sehingga sering dijadikan 
pilihan makanan untuk diet.

Kandungan protein dalam telur 
dapat membuat kenyang lebih lama 
sehingga menekan keinginan ngemil 
serta nafsu makan.

P r o t e i n  d a l a m  t e l u r  j u g a  
meningkatkan energi yang penting 
dikonsumsi saat diet agar tidak lemas. 

2.	Melindungi	kesehatan	jantung
Manfaat telur setengah matang 

juga dapat menjaga kesehatan jantung 
karena mengandung omega-3.

Omega-3 membantu menurunkan 
tekanan darah, mengurangi kadar 
kolesterol jahat (LDL), meredakan 
peradangan dalam sel-sel jantung, 
serta mencegah terjadinya aritmia 
atau gangguan irama jantung.

3.	Menguatkan	tulang	dan	gigi
Manfaat telur setengah matang 

lainnya yaitu mendukung kesehatan 
tulang dan gigi. Khasiat ini berkat 

kandungan vitamin D yang 
tinggi dalam telur. 

Vitamin D berperan 
p e n t i n g  d a l a m  

penyerapan kalsium 
dan fosfor dalam 

t u b u h .  Ke d u a  
m i n e ra l  i n i  

s a n g a t  
diperluk

TELUR	setengah matang adalah salah 
satu pilihan makanan yang cukup 
populer di berbagai belahan dunia. 
Selain dimakan secara langsung, telur 
setengah matang juga sering disajikan 
sebagai pendamping hidangan lain.

Telur setengah matang ialah telur 
yang diolah dengan cara digoreng atau 
direbus dengan kondisi tidak matang 
sempurna. Telur setengah matang 
menjadi menu yang cukup disukai oleh 
banyak orang. 

Selain dimakan secara langsung, 
telur setengah matang juga sering 
disaj ikan sebagai  pendamping 
hidangan lain seperti mie, nasi goreng, 
atau dimakan dengan roti.

S e b a g i a n  o r a n g  p e r c a y a  
makan telur setengah matang baik 
bagi  kesehatan karena proses 
pengolahannya dianggap dapat 
menjaga kandungan nutrisi baik di 
dalamnya.

 Namun, menurut ahli gizi, ternyata 
mengonsumsi telur setengah matang 
j u g a  m e m i l i k i  r i s i k o  y a n g  
menyebabkan bahaya serius.

Manfaat 	 Mengonsumsi 	 Telur	
Setengah	Matang

Dilansir dari laman Kementerian 
Kesehatan, sebagian gizi yang terdapat 
pada kuning telur dapat rusak bila 
dimasak terlalu lama. Namun jika 
dimasak setengah matang, nutrisi di 
dalamnya akan aman. 

A d a pun dikutip 
d a r i  laman Univ

an untuk menjaga kesehatan tulang 
dan gigi. 

Kekurangan vitamin D dapat 
menyebabkan osteoporosis.

4.	Menurunkan	kolesterol	jahat
Manfaat telur setengah matang 

juga dapat menurunkan tingkat 
kolesterol jahat (LDL) dalam tubuh. 
Manfaat ini diperoleh dari kandungan 
omega-3 di dalamnya.

Tingginya kadar LDL dalam tubuh 
dapat meningkatkan risiko penyakit 
jantung dan stroke.

Agar manfaat ini maksimal, 
sebaiknya konsumsi telur rebus, 
jangan digoreng. Hal ini untuk 
mencegah tambahan kalori dari 
minyak goreng.

5.	Menjaga	kesehatan	jantung
Telur yang dimasak hingga putih 

telur mengeras tapi kuning telurnya 
masih agak cair juga dapat bermanfaat 
untuk kesehatan jantung karena 
berbagai kandungan di dalamnya.

Telur juga mengandung selenium, 
mineral  yang berperan dalam 
perlindungan sel-sel jantung dari 
kerusakan oksidatif.

 Kandungan lainnya yaitu kolin 
bermanfaat mengelola kadar lemak 
darah sehingga dapat berkontribusi 
pada kesehatan jantung.

6.	Melancarkan	pencernaan
Manfaat telur setengah matang 

juga dapat melancarkan pencernaan 
karena kandungan kolin yang dapat 
menambah keragaman bakteri di 
dalam usus.

Perubahan positif dalam usus ini 
dapat berkontribusi pada kesehatan 
saluran pencernaan dan penyerapan 
zat gizi yang lebih baik.

R i s i ko 	 Mengonsums i 	 Te lu r 	
Setengah	Matang

Meskipun telur setengah matang 
dianggap memiliki khasiat yang lebih 
terjaga namun, ahli gizi dari UGM, Toto 
Sudargo, mengungkapkan telur dapat 
diambil nutrisinya dengan baik saat 
dimasak dengan suhu stabil.

 Ia menyebut sebuah penelitian 
mengungkap bahwa protein dalam 
telur justru akan lebih baik diserap 
oleh tubuh saat telur dalam kondisi 
matang.
Dilansir dari laman Ikatan Dokter 

Anak Indonesia, telur yang matang 
akan justru lebih mudah dicerna oleh 
saluran cerna anak. Setelah memasak 
telur jangan biarkan telur dalam suhu 
ruang lebih dari dua jam untuk 
menghindari kontaminasi kuman.

Sebuah penelitian yang telah 
dipublikasikan di International 
Journal  of  Food Sciences and 
Nutrition pada 2004 mengungkap 
bahwa daya serap protein dalam telur 
yang sudah matang oleh tubuh 
manusia mencapai 90 persen. 

Mengonsumsi telur setengah 
matang dapat meningkatkan risiko 
terkena infeksi bakteri, terutama bagi 
anak-anak. Telur dapat mengandung 
bakteri yang disebut Salmonella. 

Bakteri ini sangat berbahaya dan 
dapat mengakibatkan gejala, seperti 
mual, kejang, diare, bahkan kematian. 
Bakteri Salmonella dapat masuk ke 
dalam telur melalui kulit telur yang 
retak. 

Anak-anak usia balita memiliki 
risiko empat kali lebih besar untuk 
mengalami gejala keracunan makanan 
dibandingkan kelompok usia lainnya, 
termasuk yang disebabkan oleh 
bakteri Salmonella yang sering 
ditemukan pada telur. 

Risiko ini terjadi karena sistem 
kekebalan tubuh balita masih dalam 
tahap perkembangan sehingga lebih 
rentan terhadap infeksi.Selain anak-
anak, wanita hamil juga sangat 
disarankan untuk tidak mengonsumsi 
telur dalam kondisi setengah matang. 
Hal ini karena wanita hamil lebih 
rentan terkena infeksi bakteri 
Salmonella, yang tidak hanya dapat 
memengaruhi kesehatan ibu, tetapi 
juga berpotensi membahayakan janin 
yang sedang dikandung. 

Oleh sebab itu, penting untuk 
memastikan bahwa telur yang 
dikonsumsi telah dimasak hingga 
m a t a n g  s e m p u r n a  g u n a  
meminimalkan risiko infeksi.Gejala 
keracunan makanan akibat bakteri 
Salmonella biasanya muncul dalam 
rentang waktu 12 hingga 72 jam 
setelah mengonsumsi makanan yang 
terkontaminasi. 

Gejala ini meliputi diare berdarah, 
demam, muntah, dan dehidrasi, yang 
umumnya dapat membaik dalam 
waktu 4 hingga 7 hari dengan 
penanganan yang tepat. Namun, pada 
beberapa kasus tertentu, terutama 
pada individu dengan sistem imun 
yang lemah.(nei,ist/dya)

Manfaat dan Risiko 
Makan Telur 
Setengah Matang
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GALAXY Z FLIP7 
SAMSUNG	 dikabarkan akan meng-
hadirkan Galaxy Z Flip7 sebagai ponsel 
lipat pertama yang menggunakan 
chipset Exynos buatan mereka sendiri, 
menandai langkah besar dengan tidak 
lagi bergantung pada Qualcomm.

Kabar ini datang dari media lokal 
Korea The Elec seperti dilaporkan oleh 
GSM Arena, Jumat (27/12/2024), yang 
menyebutkan bahwa kabar tersebut 
terkonfirmasi dari salah seorang 
pejabat tinggi Samsung Electronics 
yang tidak diungkap namanya.

Secara lebih rinci, Samsung akan 
menggunakan chipset andalannya 
yaitu Exynos 2500 untuk menjadi 
dapur pacu dari Galaxy Z Flip7 dan ini 
ternyata bukan kabar yang terlalu baru 
karena beberapa pekan lalu informasi 
serupa juga sempat beredar.

Adapun Exynos 2500 akan dibuat 
pada proses SF3 3nm generasi kedua 
Samsung. Chipset yang akan datang 
dikabarkan bakal menampilkan CPU 
10-core dengan core utama 3,3 GHz, 2x 
core besar dengan clock 2,75 GHz, 5x 
core besar dengan clock 2,36 GHz, dan 
2x unit efisiensi dengan clock 1,8 GHz.

Chip internal andalan Samsung ter- 
s e b u t  j u g a  d i h a r a p k a n  a k a n  
menampilkan GPU Xclipse 950 dengan 
arsitektur AMD RDNA. Laporan 
terbaru menunjukkan Exynos 2500 
akan memasuki produksi massal pada 
awal tahun 2025.

Sebelum Galaxy Z Flip7, Samsung 
sempat dirumorkan akan meng-
gunakan Exynos 2500 di Galaxy S25 
series yang dijadwalkan melakukan 
perilisan lini terbarunya di Q1 2025.

Meski demikian, ternyata Exynos 
2500 belum memberikan performa 
yang signifikan mendekati pe-uncuran, 
sehingga rencana itu batal dan Samsung 
kembali menggunakan chip dari 
Qualcomm untuk Galaxy S25 series.

Chipset	Exynos	dari	Samsung	
memiliki	beberapa	kelebihan	

Kecepatan	 RAM:	 Chipset Exynos 

memiliki semikonduktor 
yang lebih kecil sehingga 
kecepatan RAMnya lebih 
unggul. 

Efisiensi	 baterai: 
C h i p s e t  E x y n o s  
dirancang untuk bekerja 
t a n p a  b a n y a k  m e -
n g o n s u m s i  b a t e r a i  
sehingga lebih cocok 
untuk aktivitas ringan 
seperti media sosial dan 
chatting. 

Image	Signal	Processor	
( I S P ) :  Te k n o l o g i  i n i  
menghasilkan foto yang lebih 
tajam dan hidup. 

Sensor	 kamera: Chipset 
Exynos dilengkapi dengan 
sensor kamera yang lebih baru 
dan teknologi berbasis AI. 

Kecerdasan	 buatan	 (AI): 
C h i p s e t  E x y n o s  m e m i l i k i  
kemampuan AI yang ditingkatkan. 

Konektivitas: Chipset Exynos 
W1000 mendukung LTE dan 
Bluetooth 5.2. 

Keamanan:  Chipset Exynos 
dilengkapi dengan Secure Element 
(SE) dan Random Number Generator 
(RNG) untuk melindungi  data  
pengguna.(nei,ist/dya)

Ponsel Lipat Samsung Perdana Pakai Exynos



menciptakan kesan sunburn yang 
sedang tren belakangan ini.

5.	 Pilih	 Warna	 Eyeshadow	 yang	
Tepat

Warna eyeshadow yang cocok 
untuk kulit sawo matang biasanya 
bernuansa peach, merah kecokelatan, 
emas, atau perunggu. Sama seperti 
blush on, kamu juga harus mencari 
eyeshadow yang pigmentasinya 
bagus, agar warnanya tidak terlihat 
kusam di kulit.

Kalau pigmentasinya tidak bagus, 
k a m u  b i s a  s i a s a t i  d e n g a n 
menggunakan primer mata terlebih 
dahulu. Primer akan membantu 
eyeshadow terlihat lebih menonjol 
dan bertahan lama.

6.	Menentukan	lip	color
Memilih warna untuk produk 

bibir merupakan langkah penting 
yang perlu disesuaikan dengan 
undertone kulit masing-masing. 

Hal ini dilakukan agar warna yang 
dipilih dapat memberikan tampilan 
yang harmonis dan menonjolkan 
kecantikan alami. 

Secara umum, warna lipstik yang 
lebih gelap sering kali terlihat sangat 
c o c o k  d a n  m e m u k a u  k e t i k a 
digunakan oleh orang dengan kulit 
sawo matang.

Sebelum menentukan warna 
lipstik yang ingin digunakan, ada 
baiknya untuk melakukan test swatch 
terlebih dahulu guna memastikan 
kecocokan warna dengan warna kulit. 

Langkah ini  bisa  di lakukan 
d e n ga n  c a ra  s e d e rh a n a ,  ya i t u 
mengoleskan beberapa warna lipstik 
pilihan ke bagian pergelangan tangan. 

Perhatikan bagaimana setiap 
warna terlihat di kulit, lalu pilih warna 
yang paling sesuai dengan undertone 
Anda.

Untuk pemilik kulit sawo matang, 
pilihan warna nude, coral, atau 
tangerine bisa menjadi alternatif yang 
aman dan elegan. Warna-warna 
tersebut memberikan kesan lembut 
namun tetap segar. .
(nei,ist/dya)

seperti cokelat dan peach mungkin 
akan lebih cocok.

2 . 	 Memi l ih 	 Foundat ion 	 yang	
Warnanya	Tepat

Foundation adalah base atau dasar 
dari makeup. Kamu harus memilih 
warna atau shade foundation yang 
tepat agar makeup-mu terlihat bagus 
secara keseluruhan.

Hindari memilih shade yang lebih 
terang dari warna kulitmu, karena 
dapat membuat wajah terlihat abu-
abu. Begitupun sebaliknya, jangan 
memilih shade yang terlalu gelap 
karena akan membuat kulit kelihatan 
kusam.

Sebelum membeli foundation, 
sebaiknya swatch produk pada dagu 
atau pipi secukupnya terlebih dahulu. 
Biarkan formulanya meresap untuk 
melihat kesesuaiannya dengan warna 
kulit. Semakin mirip dengan warna 
kulitmu, maka makeup-mu 
akan terlihat semakin 
bagus dan natural.

3 . 	 M em i l i h	
C on c e a l e r	
y a n g	
Terang

Conceal
e r  a d a l a h 
p r o d u k 
m a k e u p 
yang secara 
khusus dibuat 

KEBANYAKAN  orang Indonesia 
memiliki warna kulit sawo matang 
atau kecokelatan. Ini karena Indonesia 
termasuk wilayah tropis dengan dua 
musim yakni panas dan hujan. Setiap 
orang memiliki warna kulit yang 
berbeda-beda dan membutuhkan 
tipe makeup yang bereda pula untuk 
mencocokkan dengan kompleksinya 
masing-masing. 

Mengutip Human Origins, tubuh 
seseorang selalu beradaptasi dengan 
lingkungannya. Salah satu bentuk 
adaptasi tubuh yang tinggal di wilayah 
tropis adalah kulitnya memproduksi 
pigmen melanin dalam jumlah cukup 
banyak. 

M e l a n i n  b e r f u n g s i  u n t u k 
melindungi kulit dari efek buruk sinar 
ultraviolet (UV). Warna pigmen 
tersebut adalah kecokelatan, makanya 
kulit orang-orang yang tinggal di 
wilayah tropis cenderung sawo 
matang. 

Bagi perempuan yang diberkahi 
warna kulit kecokelatan, yuk simak 
tips makeup untuk kulit sawo matang 
di bawah ini agar penampilanmu 
makin menawan!

Tips Makeup untuk Kulit Sawo Matang
Merujuk laman Hide Cosmetic, berikut 
beberapa tips untuk memaksimalkan 
hasil riasan pemilik kulit sawo matang.

1.	Tentukan	Undertone
Undertone merupakan warna rona 

yang ada di bawah permukaan kulit. 
Secara umum, menurut Healthline, 
ada tiga tipe undertone, yakni warm, 
cool, dan neutral.

Warm undertone memiliki rona 
kuning keemasan, sedangkan cool 
undertone cenderung pink dan 
kebiruan. Adapun neutral undertone 
merupakan perpaduan antara kedua 
undertone tersebut.

M e n e n t u k a n  u n d e r t o n e  i n i 
penting sebab dapat memengaruhi 
pemilihan warna makeup. Misalnya, 
bagi pemilik kulit warm undertone, 
maka warna makeup yang hangat 

untuk menutupi kekurangan di wajah, 
seperti bekas jerawat dan kantung 
mata. Jika kamu memilih warna yang 
s a l a h ,  c o n c e a l e r  j u s t r u  d a p a t 
menonjolkan imperfection itu.
Dianjurkan untuk memilih concealer 
yang satu atau dua tingkat lebih terang 
dari warna kulitmu. Tak perlu khawatir 
hasilnya kelihatan abu-abu di kulit, 
sebab produk ini tidak digunakan ke 
seluruh wajah. Concealer digunakan 
hanya pada area imperfection yang 
ingin ditutupi.

4.	Gunakan	Blush	On	yang	Tebal
Blush on sangat penting dalam 

makeup, karena dapat membuat wajah 
terlihat lebih hidup dan merona. Bagi 
pemilik kulit sawo matang, sebaiknya 
pilih blush on yang pigmentasinya 
kuat. Dengan begitu, warnanya akan 
langsung keluar begitu diaplikasikan 
di pipi.

Aplikasikan perona pipi 
pada apple cheek atau 

pangkal pipi. Kamu 
j u g a  b i s a 

menggunakan
n y a  p a d a 
area wajah 
y a n g 
t e r k e n a 
s i n a r 
m a t a h a r i 
s e c a r a 

alami untuk 
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Kucuran	Dana	CSR		...	(dari	Hal	1)

KOMISI  Pemberantasan Korupsi 
(KPK) memastikan akan mendalami 
kabar adanya aliran dana corporate 
social responsibility (CSR) Bank 
Indonesia (BI) ke seluruh anggota 
Komisi XI DPR. Hal ini dilakukan KPK 
merujuk pada pernyataan Anggota 
DPR Satori yang menyebut seluruh 
anggota Komisi XI turut menggunakan 
dana CSR tersebut.

“ Ya n g  p a s t i  p e n y i d i k  a k a n 
menggali seluruh informasi yang 
menurut penyidik berkaitan dan 
mendukung pembuktian atas pasal 
sangkaan dalam proses penyidikan,” 
k a t a  Wa k i l  K e t u a  K P K  F i t r o h 
Rohcahyanto melalui keterangan 
t e r t u l i s ,  d i k u t i p  M i n g g u 
(29/12/2024).

Kendati demikian, Fitroh enggan 
m e m e r i n c i  l a n g k a h  p e n y i d i k 
berikutnya untuk mendalami kabar 
i t u .  I a  m e m a s t i k a n  p e n y i d i k 
m e n d a l a m i  k e t e r a n g a n  S a t o r i 
tersebut.

Fitroh mengatakan pemanggilan 
saksi  dan pencarian bukti  bisa 
dilakukan untuk mendalami kabar 
tersebut.

“Dan semua saksi yang dibutuhkan 
dalam rangka menerangkan perkara 
yang sedang ditangani akan dilakukan 
pemanggilan oleh penyidik,” ujar 
Fitroh.

Senada Juru bicara KPK, Tessa 
Mahardhika Sugiarto, mengatakan 
lembaganya bisa  saja  meminta 
keterangan seluruh anggota komisi 
bidang keuangan DPR RI itu. "Semua 
saksi yang dibutuhkan dalam rangka 
menerangkan dan pemenuhan unsur 
perkara yang sedang ditangani, akan 
d i l a k u k a n  p e m a n g g i l a n  o l e h 
penyidik," katanya. 

Wakil Ketua Umum Partai NasDem 
Saan Mustopa menghormati proses 
hukum oleh KPK yang memanggil 
salah satu anggota Fraksi Partai 
NasDem DPR RI terkait penyidikan 
dugaan korupsi penyaluran dana 
tanggung jawab sosial perusahaan 
(corporate social responsibility/CSR) 
Bank Indonesia (BI).

"Ya kita ikuti proses hukum saja ya, 
nanti saya akan cek semuanya," kata 
Saan di Kompleks Parlemen, Jakarta, 
Minggu (29/12/2024).

Wa l a u p u n  b e g i t u ,  d i a  p u n 
berharap tidak ada masalah yang 
menimpa anggotanya terkait dugaan 
kasus korupsi tersebut.

Dia menjelaskan bahwa tidak 
semua anggota DPR RI bisa mengakses 
dana CSR tersebut. Untuk itu, dia pun 
meminta kepada anggota DPR RI yang 
bisa mengakses CSR BI agar digunakan 
sebaik-baiknya untuk kepentingan 
masyarakat.

KPK belum menetapkan tersangka 
secara formal dalam kasus dugaan 
penyelewengan dana tanggung jawab 
sosial Bank Indonesia ini. KPK baru 
menerbitkan surat perintah pe-
nyidikan (Sprindik) umum tanpa 

menyebut tersangka untuk mengusut 
kasus tersebut.

Dalam kasus ini ,  KPK telah 
memanggil dua anggota Komisi XI 
DPR periode 2019-2024 untuk 
pemeriksaan. Mereka adalah Heri 
Gunawan dari Fraksi Partai Gerindra 
dan Satori dari Fraksi Partai NasDem. 
Heri dan Satori, yang kembali terpilih 
sebagai anggota DPR periode 2024-
2029, mengikut pemeriksaan KPK 
sebagai saksi.

Dalam pemeriksaan,  Satori 
menyampaikan dirinya menjelaskan 
hal-hal yang berhubungan dengan 
dana PSBI anggota Komisi XI DPR. 
Satori, yang saat ini bertugas di 
Komisi VIII DPR, menyampaikan 
s e l u r u h  a n g g o t a  K o m i s i  X I 
mendapatkan Program Sosial Bank 
Indonesia.

"Semuanya sih, semua anggota 
Komisi XI programnya itu dapat," kata 
Satori saat meninggalkan Gedung 
KPK Merah Putih, Setiabudi, Jakarta 
Selatan seusai pemeriksaan pada 
Jumat, (27/12/ 2024). 

Meski begitu, Satori mengatakan 
tidak ada suap dalam penggunaan 
dana PSBI. "Enggak ada. Enggak ada 
uang suap itu," ucap dia.

Satori menyampaikan dana PSBI 
digunakan untuk kegiatan sosial di 
d a e r a h  p e m i l i h a n  ( D a p i l ) . 
" P r o g r a m n y a  k e g i a t a n  u n t u k 
sosialisasi di Dapil," ujar dia.

Satori mengatakan dana PSBI 
m e n g a l i r  k e  y a y a s a n  y a n g 
m e n y e l e n g g a r a k a n  p r o g r a m -
p r o g r a m  s o s i a l .  D i a  t i d a k 
menyebutkan yayasan apa saja yang 
menerima dana tersebut. Satori juga 
tidak menjawab pertanyaan soal nilai 
dana PSBI.

Sementara Heri mengatakan 
ditanyai penyidik KPK sekitar lima 
p e r t a n y a a n . " N g g a k  b a n y a k 
pertanyaannya, hanya kurang lebih 5 
pertanyaan," kata Heri di gedung KPK, 
Jakarta, Jumat (27/12/2024).

H e r i  m e n g a t a k a n  b e l u m 
menerima surat perintah dimulainya 
penyidikan (SPDP). Dirinya juga 
menjelaskan CSR itu adalah program 
biasa mitra di DPR.

Sementara, Ketua Komisi XI DPR 
Fraksi Golkar Mukhamad Misbakhun  
menjelaskan program itu sudah ada 
sejak lama.

"Program Sosial Bank Indonesia 
(PSBI) itu ada sejak puluhan tahun. 
Ada dalam Anggaran Tahunan Bank 
Indonesia sebagai bagian upaya 
membangun relasi kepedulian dan 
pemberdayaan masyarakat dari 
I n s t i t u s i  B a n k  S e n t r a l .  B a n k 
Indonesia, sebagai institusi negara 
menyiapkan anggaran secara khusus 
untuk program pemberdayaan 
masyarakat .  Ini  untuk seluruh 
wilayah Indonesia," kata Misbakhun 
dalam keterangannya ,  Minggu 
(29/12/2024).

Misbakhun menyebut program 
itu bisa diakses oleh kelompok 
masyarakat, ormas, hingga organisasi 

sosial lainnya yang mengajukan 
proposal ke BI. Dan jika adanya 
yayasan yang berasal dari dapil 
anggota Komisi XI DPR, kata dia, 
anggota hanya jadi saksi penyaluran 
bantuan tersebut.

"Berkaitan dengan kelompok 
masyarakat atau yayasan yang berasal 
dari dapilnya anggota Komisi XI, 
dalam pelaksanaan Anggota Komisi XI 
hanya menyaksikan Bank Indonesia 
menyalurkan ke masyarakat penerima 
di dapilnya," ucapnya.

Misbakhun menegaskan, tidak ada 
program sosial BI yang disalurkan 
melalui  rekening anggota DPR. 
Menurut dia, seluruh penyaluran 
dilakukan melalui rekening BI.

"Semuanya langsung dari rekening 
B a n k  I n d o n e s i a  d i s a l u r ka n  ke 
rekening yayasan yang menerima 
program bantuan PSBI tersebut," kata 
dia.

"Setiap yayasan atau kelompok 
m a s ya r a k a t  ya n g  m e n g a j u k a n 
proposal ke Bank Indonesia melalui 
proses survei sebagai bagian dari 
proses verifikasi dan validasi oleh tim 
survei independen yang ditunjuk oleh 
Bank Indonesia sebagai bagian dari 
membangun tata kelola penyaluran 
Program Sosial Bank Indonesia (PSBI) 
tersebut," tambahnya.

Pembelaan	Bank	Indonesia
Bank Indonesia merespon terkait 

perkembangan pemberitaan terkait 
penyalahgunaan pemanfaatan CSR 
yakni Program Sosial Bank Indonesia 
(PSBI) yang saat ini masih diusut KPK.

" P r o s e s  p e m b e r i a n  P S B I 
senantiasa dilakukan sesuai tata 
k e l o l a / k e t e n t u a n  ya n g  b e n a r, 
mencakup tahap perencanaan, 
pelaksanaan, dan evaluasi dengan 
m e n j u n j u n g  t i n g g i  p r i n s i p 
keterbukaan, akuntabilitas, dan 
kemanfaatan," kata Ramdan, dalam 
keterangan Departemen Komunikasi 
B a n k  I n d o n e s i a ,  M i n g g u 
(29/12/2024).

 Ia menegaskan bahwa setiap awal 
tahun,  Rapat  Dewan Gubernur 
m e m u t u s k a n  t e m a  ( a r a h  d a n 
prioritas) dan komposisi alokasi 
anggaran per pilar PSBI.

S e l a n j u t nya ,  d a l a m  t a t a ra n 
implementasi, penyaluran bantuan 
sosial ditujukan kepada pihak-pihak 
yang memenuhi persyaratan, a.l. 
p e m o h o n  a d a l a h 
l e m b a ga / o rga n i s a s i / ke l o m p o k 
(bukan perorangan) yang punya 
identitas yang disahkan oleh pejabat 
berwenang, serta memiliki program 
kerja konkret/jelas sesuai dengan 
r u a n g  l i n g ku p  P S B I  d a n  t i d a k 
bertentangan dengan tujuan/tugas 
Bank Indonesia atau ketentuan yang 
berlaku.

S e m u a  p i h a k  d a r i  u n s u r 
masyarakat  dapat  mengajukan 
proposal permohonan PSBI dan 
dikirimkan ke setiap Kantor Bank 
Indonesia baik di pusat maupun di 
daerah melalui pos/ekspedisi/sarana 
lainnya.

Setelah itu, BI akan melakukan 
ve r i f i k a s i  t e r m a s u k  s u r ve i  ke 
lemb a ga /orga nisa s i/kelompok 
berdasarkan proposal yang diterima.

Ad a p u n  b e s a ra n  d a n a  ya n g 
dialokasikan pada penerima PSBI 
dimaksud ditetapkan berdasarkan 
asesmen proposal yang diajukan serta 
hasil survei identifikasi. Terakhir, 
p i h a k  p e n e r i m a  P S B I  w a j i b 
m e n y a m p a i k a n  l a p o r a n 
pertanggungjawaban penggunaan 
dana yang telah diterima.

Dinilai	Tidak	Pantas
F o r u m  M a s y a r a k a t  P e d u l i 

Parlemen Indonesia (Formappi) 
menilai anggota Dewan Perwakilan 
Ra k ya t  ( D P R )  R I  t i d a k  p a n t a s 
menerima dana corporate social 
responsibility (CSR).  Hal ini  ia 
sampaikan klaim anggota Komisi XI 
DPR Heri Gunawan dan Satori yang 
menyebut seluruh anggota Komisi XI 
DPR RI menerima dana CSR dari Bank 
Indonesia (BI).

 “Maka jelas itu tak pantas. Dana 
C S R  i t u  a d a l a h  b e n t u k 
pertanggungjawaban sosial lembaga 
seperti BI kepada publik,” kata Peneliti 
Formappi Lucius Karu.

L u c i u s  m e nye b u t  d a n a  CS R 
seharusnya dikelola melalui program 
yang bermanfaat untuk publik dan 
sebagai bentuk pertanggungjawaban 
sosial BI kepada masyarakat, bukan 
anggota dewan. 

"Lha kalau dana CSR itu justru 
digunakan untuk kepentingan politik 
a n g g o t a  D P R ,  ya  l a l u  d i  m a n a 
pertanggungjawaban sosialnya?” kata 
dia. 

Lucius mencatat, praktik DPR 
menggunakan dana yang berasal dari 
mitra kerjanya memang banyak 
terjadi dan dianggap wajar oleh 
anggota dewan. "Selain dana CSR BI 
ini, misalnya, di komisi lain, dana 
sosialisasi pemilu dari KPU itu 
dibagikan kepada anggota Komisi II 
untuk melakukan sosialisasi di dapil 
masing-masing. Banyak lagi mitra 
komisi yang melakukan praktik 
serupa,” ujar Lucius.

Ia menuturkan, jika DPR ikut 
menerima dana atau anggaran yang 
seharusnya dikelola kementerian dan 
l e m b a g a  p e m e r i n t a h ,  f u n g s i 
pengawasan DPR bakal lemah. 

Lucius pun berpandangan, sangat 
t i d a k  m a s u k  a k a l  a p a b i l a 
k e m e n t e r i a n / l e m b a g a  t u r u t 
memberikan jatah anggaran kepada 
anggota Komisi di DPR. “Bagaimana 
a n g g o t a  D P R  m a u  m e l a k u k a n 
pengawasan untuk sesuatu yang 
mereka kerjakan sendiri?” tanya 
Lucius. 

Di sisi lain, Lucius menduga bahwa 
bukan tidak mungkin justru anggota 
DPR RI yang meminta jatah anggaran 
dari mitranya. Bahkan, menurut dia, 
tidak menutup kemungkinan ada dana 
dari kementerian/lembaga yang 
masuk untuk kepentingan pribadi 
anggota Dewan. (din,  wid,  ant , 
rls/dya)



Now
Senin, 30 Desember 202412

H A R I A N

Jatuhnya Jeju Air Usai Peringatan 'Bird Strike'

Hampir Dipastikan Hanya 2 Orang Selamat, 

179 Lainnya Tewas
t i g a  m e n i t  k e m u d i a n 
pesawat tergelincir pada 
p u k u l  9 . 0 3  p a g i  s a a t 
m e n d a r a t  t a n p a  r o d a 
pendaratan.

"Saat mencoba men-
darat di landasan pacu No 1, 
menara kontrol menge-
luarkan peringatan serangan 
burung dan pilot meng-
umumkan mayday tak lama 
s e t e l a h n y a , "  k a t a 
kementerian tersebut.

Para pejabat mengata-
kan menara kontrol mem-
berikan izin untuk mendarat 
di arah yang berlawanan di 
landasan pacu, setelah itu 
pilot mencoba mendarat 
hingga melewati landasan 

pacu dan menabrak dinding.(afl, 
yonhap, ist/dya)

SEOUL-Seluruh penumpang dan awak 
kabin Jeju Air yang mengalami 
kecelakaan di Bandara Muan, Korea 
Selatan, hampir dipastikan meninggal 
dunia. Hanya ada dua orang yang 
berhasil selamat.

D i l a n s i r  A F P ,  M i n g g u 
( 2 9 / 1 2 / 2 0 2 4 ) ,  J e j u  A i r  y a n g 
berangkat dari Thailand ke Korea 
Selatan itu membawa total 181 orang. 
Terdiri dari 175 penumpang dan 6 
awak kabin.

P e s a w a t  i t u  m e n g a l a m i 
kecelakaan saat mendarat. Badan 
pesawat mendarat  tanpa roda, 
menabrak pagar pembatas dan 
terbakar.

Kecelakaan pesawat itu diduga 
disebabkan dua hal, yakni tabrakan 
dengan kawanan burung dan cuaca 
buruk. Pemadam kebakaran Korea 
Selatan menyatakan dua penyebab 
itu memantik kerusakan mesin.

Namun, penjelasan rinci terkait 
penyebab akan diumumkan setelah 
investigasi gabungan selesai.

Menurut keterangan, pesawat 
hancur total sehingga menyulitkan 
proses evakuasi. Identifikasi korban 
tewas juga jadi sulit.

"Penumpang terlempar dari 
pesawat setelah menabrak dinding, 
sehingga peluang untuk selamat 
sangat kecil," kata seorang petugas 
pemadam kebakaran.

"Pesawat itu hampir hancur total. 
Mengidentifikasi korban tewas pun 
sulit. Proses ini memakan waktu 
sembari kami mengevakuasi jenazah," 
lanjutnya.

Sejauh ini, hanya dua orang yang 
berhasil diselamatkan. Keduanya 
adalah pramugari Jeju Air.  AFP 
mencatat 179 orang dipastikan 
meninggal, sisanya masih dalam 
p r o s e s  e v a k u a s i .  C a t a t a n  i t u 
b e r d a s a r k a n  B a d a n  P e m a d a m 
Kebakaran Korea. 

Reaksi	Pramugari	yang	Selamat
Di tengah tragedi kecelakaan 

pesawat Jeju Air di Bandara Muan 
K o r e a  S e l a t a n ,  p a d a  M i n g g u 
(29/12/2024), salah satu dari dua 
korban selamat adalah seorang 
pramugari berinisial Lee (30).

Meski mengalami patah tulang di 
bahu kiri dan cedera kepala, Lee masih 
dalam kondisi sadar saat dibawa ke 
rumah sakit.

Namun, reaksi Lee mengundang 
perhatian. Mengutip Yonhap, ketika 
seorang dokter menanyakan bagian 
tubuh mana yang terasa sakit, Lee 
justru balik bertanya, “Kenapa saya 
bisa berada di sini?”

Lee mengaku hanya mengingat 
duduk dan mengencangkan sabuk 
p e n g a m a n  s e b e l u m  p e s a w a t 
mendarat, kemudian kehilangan 
kesadaran hingga akhirnya tersadar di 
rumah sakit.

Pihak rumah sakit yang merawat 
Lee menduga reaksi itu muncul karena 
trauma dan kepanikan.“Karena 
situasinya menimbulkan kepanikan, 
saya rasa dia menanyakan hal itu 
karena mengkhawatirkan kondisi para 
penumpang,” ujar seorang petugas 
medis, seperti diberitakan Yonhap.

"Dari 179 korban tewas, 65 orang 
telah diidentifikasi," kata badan 
p e m a d a m  k e b a k a r a n  t e n t a n g 
kecelakaan di Bandara Internasional 
Muan, yang dua anggota krunya 
selamat.

Pihak Kementerian Pertanahan, 
Infrastruktur, dan Transportasi Korea 
Selatan yang mengawasi keselamatan 
penerbangan, menara pengawas 
Bandara sempat  mengeluarkan 
peringatan bird strike pada pukul 
08.57 pagi waktu setempat.

Dikutip Yonhap, pilot pesawat 
kemudian mengumumkan mayday 
p u ku l  8 . 5 8  p a g i  d a n  b e r u s a h a 
mendarat pada pukul 9 pagi. Namun 

Keluarga	penumpang	Jeju	Air	yang	mengalami	kecelakaan	menangis	di	Bandara	Internasional	Muan,	Provinsi	Jeolla,	
Korea	Selatan,	Minggu	(29/12/2024).(reuters)
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